

Martes 26 de septiembre de 2017

### SECRETARIO

**19-S tambalea a los tapados del PRI (Bajo Reserva).** - El terremoto del 19 de septiembre también, hizo tambalear el tablero político. Nos hacen ver que en especial el PRI tiene un problema. Los cuatro destapados por el coordinador de los senadores en el PRI, Emilio Gamboa, están inmersos en los trabajos del gobierno federal para atender la emergencia y la reconstrucción. Con miles de escuelas por revisar y al menos 400 que reconstruir en un periodo de 9 meses, un escenario de salida del cargo de la SEP de Aurelio Nuño se ve complicado. No menos problemático es el escenario de que el hombre encargado de proporcionar los recursos y hacer los ajustes presupuéstales, el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, se baje del barco. Muy difícil se ve también que quien es uno de los hombres que coordina una buena parte de los esfuerzos nacionales frente al desastre, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, cambie la secretaría por la candidatura. Y ni qué decir del responsable nacional de la salud, el doctor José Narro. El plazo entre la tragedia y una eventual salida del gabinete de alguno de los cuatro destapados a finales de noviembre se observa muy corto. En el PAN y Morena, el caso es distinto, pues sus aspirantes más aventajados no tienen cargos públicos. Margarita Zavala, Ricardo Anaya y Rafael Moreno Valle pueden asumir la candidatura presidencial sin problema, y Andrés Manuel López Obrador, extraoficialmente es ya el candidato presidencial de Morena. El PRI tomará la decisión de designar a uno de los 4 destapados, o volverán al juego algunos secretarios que ya no estaban en el tablero como Enrique de la Madrid, **José Calzada** o Eruviel Ávila. –El Universal 2 A

**Planta Lorenzo Córdova a Enrique Ochoa Reza y Arturo Zamora (Los Malosos).** -No hubo forma de encontrar a Lorenzo Córdova Vianello, a pesar de que Enrique Ochoa Reza y Arturo Zamora avisaron que presentarían en el INE ayer, a las 12:30 horas, una iniciativa para reformar la Constitución y poder modificar la Ley Electoral. El objetivo del PRI es escombrar la ley para que de inmediato se aplique la eliminación de prerrogativas a partidos políticos, al igual que 200 diputados plurinominales y 64 senadores en el Congreso, más los pluris de los locales. La medida permitirá un ahorro de 20 mil millones de pesos, pero... hagan sus apuestas; aquí le aseguramos que saldrán todo tipo de mañas, dilatorias, propuestas de debate y demás, hasta que pase el impacto de la tragedia y se diluyan las promesas de Andrés Manuel López Obrador, Ricardo Anaya, Ochoa Reza, Alejandra Barrales, Dante Delgado y Carlos Puente. Por cierto, en ningún momento Ochoa Reza y el titular de la CNOP, Arturo Zamora, programaron, antes del sismo, una pasarela de los precandidatos José Antonio Meade, Aurelio Nuño, Miguel Ángel Osorio y José Narro, a los que una columna agregó a Enrique de la Madrid y **José Calzada**; es ficción periodística. –**Impacto 3**

### MONITOREO

Difundido el lunes 25 septiembre

## SECRETARIO

**Entrevista al Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Roviroso, con Ana Lucía Ordoñana (Paralelo 23, Canal 4)**

**Ana Lucía Ordoñana, conductora:** Saludo con gusto a **José Eduardo Calzada Roviroso, Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación**, al que por supuesto le agradezco de antemano la llamada. **Secretario**, gusto saludarlo.

**José Eduardo Calzada Roviroso, Secretario de Agricultura:** Igualmente, Ana Lucía, muchas gracias; al contrario, yo les agradezco la oportunidad.

**Conductora:** Muchas gracias. **Secretario**, no podemos dejar por supuesto a un lado las afectaciones que sufrieron después del pasado sismo del 7 de septiembre los estados de Oaxaca y Chiapas, los más dañados; sabemos que ha estado trabajando arduamente estos últimos días, desde que ocurrió el sismo, y nos reportaba sobre todo después del censo que se hablaba de miles de viviendas dañadas. ¿En qué va todo esto?

**José Eduardo Calzada Roviroso:** Así es, el censo que concluyó la semana pasada nos arrojó 60 mil casas aproximadamente en Oaxaca, digamos, en los 41 municipios que resultaron más afectados, de los cuales prácticamente 30% es pérdida total; hay otro número importante de daños parciales, pero no habitables. Es decir, mucha gente, Ana Lucía, está sin hogar, está sin casa; para tales efectos se han instalado albergues: tenemos en el estado 50 albergues grandes, la semana pasada instalamos 11 albergues más, en Juchitán, para 14 mil personas y para dar 40 mil alimentos diarios. Ése es el tamaño del despliegue que se tiene en este momento, porque estamos conscientes de que las personas no tienen dónde refugiarse, a dónde ir, no tienen un lugar para comer sus alimentos; y el presidente de la república nos ha dado instrucciones precisas que llevemos a cabo estas acciones.

Todos los secretarios que desde un principio aquí fuimos designados para atender a las personas; pero no obstante ello, Ana Lucía, se suma a toda la destrucción que ocasionó el temblor el día 7 de septiembre, el sismo que tuvimos aquí el sábado pasado que tuvo el epicentro aquí, exactamente, en Ixtepec, y que dañó también otros inmuebles, afectó a personas, dos personas perdieron la vida: una señora y un señor que también sufrió a consecuencia de este sismo. La verdad es que hoy estamos en una gira visitando los albergues y nos encontramos en que las personas traen un desánimo porque estábamos saliendo ya de la situación, con las autoridades locales y federales, por supuesto el Ejército por delante que ha hecho una gran labor con la Marina impresionante.

Y lo que sucedió sábado trastoca otra vez la cotidianeidad de la mira de las personas; ya estábamos entrando en la normalidad: los negocios ya estaban abriendo, ibas al

centro de Juchitán y te encontrabas mucha actividad; ahorita precisamente estamos llegando aquí a Juchitán. Y esto vino a trastocar esa confianza que había logrado la ciudadanía, y nosotros tenemos la instrucción del presidente de recobrarla, de trabajar con ellos y que Oaxaca entre a la normalidad.

**Conductora:** Me imagino, **Secretario**, una labor titánica la que se ha realizado y la que tiene que seguir llevándose a cabo. Le preguntaría, nos están mencionando que está llegando justamente a Juchitán, nos menciona que todavía hay un poco de miedo; pero, ¿cómo es el día a día?, ¿qué es lo que se va pudiendo ver en este lugar?

**José Eduardo Calzada Roviroso:** Las personas acuden a los albergues, allá los alimentos de la mañana, después se retiran, van a hacer algunas actividades personales que tienen, por ejemplo, estamos poniendo mucho énfasis en los niños, porque los niños, muchos niños, miles y miles de niños en el estado de Oaxaca, en esta región, quedaron sin hogar, se quedaron sin casa. Y no solamente nos debemos de avocar a las labores o asistir a los adultos, sino también a los niños con alimentos y recreación. Estamos incorporando, por ejemplo, psicólogos de la SSA y del ISSSTE para que platicuen con las familias. El sismo del sábado, ahorita fuimos a un albergue, y sí, los niños mismos nos decían que había estado muy duro, porque ya tenían la experiencia del 7 de septiembre. Entonces, ya sabían de la capacidad destructiva de un sismo, y ése es un ambiente que hay en este momento. Tenemos que trabajar para que todos recobremos confianza.

**Conductora:** ¿Qué es lo que sigue, secretario?, sabemos que se terminó el censo, que se tiene que estar trabajando con todas estas personas, como nos lo está mencionando; pero los siguientes días, ¿qué es lo que se irá haciendo?, ¿cómo empezar con toda esta reconstrucción?

**José Eduardo Calzada Roviroso:** El señor presidente anunció la semana pasada una entrega de apoyos que será próximamente; falta que el señor presidente anuncie algunos detalles finales, pero serán apoyos que se otorgarán a las familias a través de tarjetas de descuento, para que ellos puedan mediante las tarjetas de descuento, como una tarjeta de débito, puedan ellos comprar materiales para la construcción, y quizá alguna disposición para labores que tiene que ver con mano de obra. Pero eso seguramente lo anunciará el presidente en los próximos días. Ése es un paso muy importante porque estamos conscientes que debemos de pasar de actividades que tienen que ver con apoyo en despensas, etcétera, mantener esos apoyos; pero pasar también a la etapa de la infraestructura, la patrimonial de las personas en lo individual y la patrimonial de las personas en lo colectivo: la reconstrucción de los templos, de las escuelas, etcétera, es una labor titánica.

**Conductora:** Sin duda, y nosotros seguiremos muy de cerca todo este anuncio de un apoyo, toda esta labor que se está haciendo y seguirá en los siguientes días en Oaxaca, y por supuesto en la medida de lo posible invitar a que se continúe con el apoyo a Oaxaca y a Chiapas. Muchas gracias, **Secretario**.

**José Eduardo Calzada Roviroso:** Esto que mencionabas es muy importante, que continúen enviando víveres, comida, etcétera, porque esta labor de reconstrucción va a durar un par de meses.

**Conductora:** Sin duda. Muchas gracias, nuevamente.

**José Eduardo Calzada Roviroso:** Gracias, muy buenas tardes.

**Conductora:** Hasta luego.

[http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes\\_25092017/25092017010192nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_25092017/25092017010192nc.mp4)  
25/09/17 Paralelo 23 (Canal 4) 12:28

<http://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/estados/2017-09-25/calzada-rovirosa-hay-14-mil-personas-afectadas-sismo-oaxaca/>

### **Entrevista al Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa, con Banca Garza (Milenio Noticias, Canal 120 Cable)**

**Blanca Garza, conductora:** Ya le decíamos en Oaxaca continúa la entrega de ayuda humanitaria a los afectados por el sismo del pasado 7 de septiembre. Vamos a ampliar la información precisamente sobre esto agradecemos esta comunicación, esta llamada al **Secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa**, y hablamos con usted de nueva cuenta, ¿cómo le va Señor Secretario?, muy buen día.

**José Eduardo Calzada Rovirosa, Secretario de Agricultura:** Cómo está Blanca, muy buenos días, siempre con gusto de saludarte.

**Conductora:** Al contrario, el gusto es para nosotros. Que nos pueda dar un balance de cómo van las cosas en Oaxaca ahora con esta etapa de la entrega de apoyo a los damnificados en aquel estado.

**José Eduardo Calzada Rovirosa:** A ver vamos bien, vamos en lo planeado, nada más recordar que el Presidente de la República nos designó un grupo muy amplio de funcionarios federales para que estuviéramos presentes aquí en Oaxaca coadyuvando, ayudando en la reconstrucción y en la asistencia la sociedad. Yo quiero reconocer que como parte central del apoyo que ha recibido la gente aquí en el estado de Oaxaca está la participación de la sociedad civil, los jóvenes particularmente que han estado participando de manera muy activa en brigadas de Cruz Roja en brigadas para asistir en los albergues, en los comedores comunitarios realmente es de reconocerse junto con el trabajo también de las Fuerzas Armadas del Ejército de la Marina, estamos poco a poco pasando esta etapa de crisis que cave de decirlo también Blanca se recrudeció.

**Conductora:** Sí.

**José Eduardo Calzada Rovirosa:** Con el temblor que tuvimos el sábado pasado y generó entre la sociedad desánimo y generó también, pues zozobra, y temor porque sigue temblando. Ayer en la noche nos estamos quedando aquí en un hotel en Tehuantepec, y yo creo que tuvimos fácilmente unos 10 temblores. Entonces la sociedad no puede regresar a la normalidad de sus actividades pues porque sigue el riesgo latente de que los temblores afecten su patrimonio y más preocupante todavía la integridad de las personas.

**Conductora:** Claro, ahora que menciona el temblor del sábado pasado tuvimos el reporte con uno de nuestros compañeros reporteros en aquél estado de que habían resultado con afectaciones físicas dos personas, debido al temblor del sábado, ¿tiene algún dato extra usted que nos pueda compartir?

**José Eduardo Calzada Rovirosa:** Sí, sí en efecto, más que por el derrumbe de alguna casa o de alguna construcción muchos por crisis nerviosa, evidentemente es más mira aquí en la zona militar en el Aeropuerto se cayeron algunos, algunas edificaciones, esta mañana estuve en la base militar, muchas personas que ahí viven,

las familias de los integrantes del Ejército mexicano fueron desalojadas de sus casas, están ahorita viviendo en casa de campaña porque ya no pueden regresar a sus hogares. Nos ha afectado, ha afectado la vida integralmente de Oaxaca.

**Conductora:** Claro.

**José Eduardo Calzada Roviroso:** Prácticamente en todos los órdenes, precisamente hablando de este temor que nos imaginamos y es pues por demás comprensible por los habitantes de Oaxaca que están viviendo temblores constantemente, aparte de las brigadas de salud que sabemos tienen instaladas están trabajando con equipos de psicólogos en específico por esta gente que resultó pues más afectada y cómo es la respuesta que está teniendo en caso de que sí se esté dando esta ayuda por parte de los propios habitantes ¿lo están aceptando bien?

**Conductora:** Sí, lo están aceptando muy bien la verdad es que hemos tenido una gran simpatía y colaboración por parte de todas las personas aquí en el estado de Oaxaca, la afectación fundamental fue en 41 municipios se comprenden mil 600 localidades, es decir el territorio es enorme, el territorio afectado, sin embargo, parte de la estrategia fue la instalación de albergues, la semana pasada instalamos 10 albergues en Juchitán, 10 albergues que dan cabida entre 14 y 16 mil personas, donde se sirven alimentos diariamente a 40 mil personas. Eso se viene a sumar a una red de albergues que se instalaron en todo estado aproximadamente ha de haber unos 50 albergues ya en toda la entidad que pues diariamente reciben despensas alimentos. Y junto con todo ello lo que tu mencionabas Blanca la Secretaría de Salud está apoyando, salud, Seguro Social y el ISSSTE con la asistencia a las personas con psicólogos, con los niños se está platicando mucho. Hemos recibido muchos donativos de juguetes es decir para que los, para que los niño se distraigan y regresen a su vida normal, vamos a tener que entrar en una etapa de reconstrucción que va a tardar tiempo, porque las personas no tienen casa a donde regresar. Entonces por eso es tan importante hacer un buen trabajo en los albergues.

**José Eduardo Calzada Roviroso:** Así es va a hacer un proceso complicado, un proceso largo como bien lo comenta para tratar de restablecer de nueva cuenta la vida ahí en el estado de Oaxaca en las diferentes comunidades que se vieron afectadas.

**Conductora:** Ya nos decía hay más de 40 mil personas residiendo en estos albergues temporales ¿Qué les falta? ¿Están bien abastecidos al momento?

**José Eduardo Calzada Roviroso:** Estamos bien abastecidos la ayuda sigue fluyendo, prácticamente todas las entidades federativas, los voluntarios, los donantes pues han sido muy solidarios de todos los estados sigue fluyendo, les pedimos a las personas que nos escuchan que sigan apoyando a Oaxaca porque este periodo va a durar, o sea traemos una etapa como te mencionaba de reconstrucción y pasaran un par de meses hasta que Oaxaca recobre otra vez la calma.

**Conductora:** Claro, o incluso más.

Estaremos muy pendientes **Señor Secretario** por lo que está sucediendo en Oaxaca si nos permite nos estaremos comunicando constantemente con usted para que nos tenga un balance real de lo que está pasando allá.

**José Eduardo Calzada Roviroso:** Lo hago con gusto Blanca, gracias.

**Conductora:** Muchas gracias Buenos días.

**José Eduardo Calzada Roviroso:** Buen día.

<http://www.emedios.com.mx/testmov/mp4/135368517.mp4>

25/09/17 Milenio Noticias (Canal 11) 9:18

[http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes\\_25092017/25092017010904nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_25092017/25092017010904nc.mp4)

25/09/17 Milenio Noticias (Canal 120 Cable) 14:22

### **Entrevista al Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Roviroso, con Martín Espinosa (Titulares de la Mañana, Canal 127 Cable)**

**Martín Espinosa, conductor:** Elementos y miembros del gabinete del presidente de la República se han desplazado, han estado atentos, coordinando el apoyo, la ayuda a los estados afectados no sólo por el mal tiempo sino también por este temblor primero el de 7 de septiembre y después el temblor del pasado 19 de septiembre. Voy a platicar esta mañana en la línea telefónica de Excélsior Televisión con **el Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural Pesca y Alimentación, el licenciado José Eduardo Calzada Roviroso** que nos hable de la situación en el estado de Oaxaca. Buenos días secretario, me da gusto saludarle ¿cómo está?

**José Eduardo Calzada Roviroso, Secretario de Agricultura:** Bien Martín, muchas gracias. Primero agradezco la oportunidad que me das de platicar contigo y tu auditorio. Decirte que, en efecto el presidente la República nos instruyó a varios miembros del gabinete para estar muy cerca de Oaxaca, desde el pasado sismo del 7 de septiembre, nos trasladamos aquí temprano, el día 8- en la madrugada- y bueno prácticamente hemos permanecido aquí. Fue un temblor que ocasionó muchas pérdidas y daños en la sociedad oaxaqueña particularmente en 41 municipios; perdieron la vida más de 80 personas; y bueno tenemos también en un censo ya -que hemos hecho- de viviendas, tenemos cerca de 60 mil viviendas afectadas, la mitad aproximadamente son de pérdida total, un número importante adicional es de casa, no de pérdida total, pero no habitable, por las condiciones en las cuales quedaron. Y bueno hemos instalado albergues en todos los municipios, la semana pasada instalamos 10 albergues solamente en Juchitán para 16 mil personas, en donde se dan alimentos para 40 mil personas diarias o 40 mil alimentos diarios, más bien, es una situación bien compleja, porque además sigue temblando, tú sabes que el pasado sábado hubo otro temblor muy fuerte con sede en Juchitán y la gente está muy impactada, la verdad es que hay un ánimo de salir adelante, de hacer fuerza juntos; sin embargo, la población no puede regresar a la normalidad porque están viviendo temblores a cada momento. Ayer por la noche, yo creo que fácilmente nos 10 temblores, estamos nosotros quedándonos aquí en Tehuantepec y bueno, se vive la verdad es que un momento de tensión, de zozobra, de inquietud.

**Conductor:** La ayuda ¿cómo va fluyendo, la ayuda? secretario.

**José Eduardo Calzada Roviroso:** Va fluyendo bien, la verdad es que hay que hacer un reconocimiento muy amplio a la sociedad, que de todos los puntos del país han mandado víveres, despensas, catres, casas de campaña, fruta, es decir, han sido muy, muy solidarios con la situación que ha afectado a Oaxaca, la participación de

los jóvenes, impresionante, voluntarios para la Cruz Roja, verdaderamente increíble cómo la sociedad se ha sumado en esta causa noble de ayudar a la gente Oaxaca.

**Conductor: Secretario,** vamos a seguir en contacto con ustedes, como nos dice una situación muy complicada, muy compleja, porque además tengo entendido que las comunidades están dispersas y esto hace más difícil la atención a los damnificados ¿no?

**José Eduardo Calzada Roviroso:** Tienes toda la razón, son 41 municipios los que principalmente resultaron afectados, hay mil 900 localidades, mil 1900, entonces, llegar a esos puntos es muy difícil, por ejemplo, en el esfuerzo que está haciendo el Ejército, la Marina, la Policía Federal, a quienes reconocemos, junto con la Gendarmería, diariamente salen de la base militar aproximadamente 150 camiones cargados con víveres, hay aproximadamente cien vuelos de helicópteros diarios para llevar a los diferentes sitios de manera oportuna los alimentos. Sí ha sido un trabajo -logísticamente- muy interesante por parte del Ejército y la Marina.

**Conductor:** Como no.

**José Eduardo Calzada Roviroso:** Y aquí estaremos pendientes, la semana pasada vino el señor presidente de la República, visitamos una comunidad que resultó muy afectada y bueno aquí seguiremos informándote.

**Conductor:** Claro que sí secretario muchas gracias y seguiremos en contacto. buenos días.

**José Eduardo Calzada Roviroso:** Con gusto, buenos días, gracias.

**Conductor:** Es el licenciado **José Eduardo Calzada Roviroso, Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación**, encargado de toda esta zona de Oaxaca, del Istmo, que es la más afectada por aquel temblor de 7 septiembre, no se nos olvide que también hubo daños en estas entidades Oaxaca y Chiapas principalmente y sólo en Oaxaca, son mil 900 localidades de 41 municipios que se encuentran en una situación verdaderamente de urgencia.

[http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes\\_25092017/25092017006994nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_25092017/25092017006994nc.mp4)  
25/09/17 Titulares de la mañana (Canal 127 Cable) 8:46

### **Entrevista al Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Roviroso, con Javier Solórzano (Once Noticias, Canal 11)**

**Javier Solórzano, conductor:** Bueno, le quiero agradecer a **José Calzada Roviroso**, quien es el **Secretario de Agricultura. Secretario, José**, ¿cómo estás? Muy buenos días, aquí desde Canal Once Jojutla. ¿Cómo te ha ido?

**José Eduardo Calzada Roviroso, Secretario de Agricultura:** Bien, Javier. Muchas gracias. Primero, con gusto de saludarte y tener la oportunidad de informarte y de informar a los mexicanos de lo que ha acontecido aquí en el estado de Oaxaca.

**Conductor:** A ver, te planto desde dos ópticas el tema Oaxaca; el tema Oaxaca y el tema nacional. El tema Oaxaca, **Secretario**, es ¿qué ha pasado ahí?, ¿cómo se han dado las cosas? Sé que es el área que a ti te compete; y segundo, el tema nacional cuando hablo de las zonas que han sido afectadas por los temblores, ¿cómo está todo lo que tiene que ver con la distribución de alimentos, el flujo en las carreteras, todas estas cosas que hoy se convierten en fundamentales? Adelante secretario.

**José Eduardo Calzada Roviroso:** Javier mira, Oaxaca fue golpeado terriblemente como todos conocen por un gran temblor, más de 80 personas perdieron la vida aquí en el estado de Oaxaca; hemos visto una solidaridad impresionante por parte de la sociedad, por parte de la gente, ha visto lo que ha sufrido el pueblo oaxaqueño que se ha volcado prácticamente de todas las entidades federativas para traer beneficios a la gente de Oaxaca. El impacto fue mayor, Javier, tenemos aproximadamente 60 mil casas dañadas de las cuales un poco más de 30 mil viviendas son daños totales y del resto hay muchas que tienen daños parciales no habitables, es decir, las personas no pueden estar en sus hogares; y para tales efectos se han tenido que instalar albergues, porque las personas no tienen en donde quedarse, no tienen donde vivir, no tienen dónde comer.

Albergues, por ejemplo, la semana pasada instalamos 10 albergues para 16 mil personas en donde se dan 40 mil comidas diarias, nada más en Juchitán, porque además en el resto del estado hay aproximadamente unos 50, aproximadamente 50 albergues. Entonces ha sido una labor titánica, una labor muy importante encabezada, yo quiero dar el reconocimiento particular a la sociedad civil, a los voluntarios, a los jóvenes universitarios, a los jóvenes que están saliendo de las carreras de Medicina que vienen del estado de Hidalgo, del estado de Puebla, etcétera; que se han sumado a todo este ejercicio para atender y para servir a la sociedad.

**Conductor:** A ver, secretario, lo que tiene que ver con el abastecimiento de alimentos en toda la zona centro, Ciudad de México, etcétera, ¿hay algún tipo de información que merezca que la población la conozca, alguna cuestión de esta naturaleza, secretario?

**José Eduardo Calzada Roviroso:** Bueno a ver, yo sobre las cuestiones, digamos de la Ciudad de México y de Puebla, o Morelos, honestamente no estoy muy enterado; yo más bien tengo como responsabilidad, junto con otros compañeros y compañeras secretarías del estado de Oaxaca, tenemos hoy un buen abasto, todo se está concentrado en la base militar...

**Conductor:** Muy bien.

**José Eduardo Calzada Roviroso:** En Ixtepec. Y los militares han hecho un gran trabajo junto con la Marina de México para la repartición de los víveres. Nada más para contextualizar, diariamente salen la base área 150 trailers (sic) y hay aproximadamente cien vuelos de helicópteros para llevar víveres, para llevar despensas a los hogares, porque se afectaron 41 municipios aproximadamente. Pero la cosa no para ahí Javier, ha estado temblando ayer por la noche, nosotros nos estamos quedando en Tehuantepec, muy cerquita de la base militar, ayer en la noche yo creo que hubieron unos 15 temblores, la verdad es que la gente está muy espantada, hay un ambiente, no obstante de solidaridad también un ambiente de gran preocupación porque no cesan los temblores, entonces la gente no puede llevar a cabo sus acciones, su vida cotidiana pues porque tienen miedo de lo que está sucediendo algo, que está temblando, de que puede haber un daño adicional al ya ocasionado en la región.

**Conductor:** Bueno, **Secretario**, hígole si qué bárbaro. Y oye, además aquí esta preocupación, **Secretario**, para cerrar, que existía de que el muy fuerte temblor en la

zona centro podría en un momento dado quitar atención al estado de Oaxaca y Chiapas, podemos dejar claramente establecido que no es así, ¿verdad?

**José Eduardo Calzada Roviroso:** No es así. El Presidente nos ha dado instrucciones muy precisas de continuar con estas labores de estar cerca de Oaxaca, de los municipios afectados, de la gente que hoy está viviendo en albergues que está alimentándose en los albergues instalados para tal propósito, de que estamos cerca del gobernador. El gobernador Murat ha hecho un gran trabajo de cercanía y de atención a la sociedad y yo creo que es muy importante, hoy más que nunca, de que estemos no solamente los integrantes del Gabinete, sino los tres órdenes de gobierno junto a la sociedad civil haciendo un trabajo muy importante por nuestra gente, me parece que es parte del ejemplo y la fortaleza que debemos todos darnos entre nosotros mismos para que México salga adelante.

**Conductor:** Muchas gracias **Secretario**; muy buenos días.

**José Eduardo Calzada Roviroso:** Gracias Javier. Un abrazo fuerte como siempre.

**Conductor:** Hasta luego. Gracias, **Secretario**.

[http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes\\_25092017/25092017005747nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2017/09Septiembre17/Imagenes_25092017/25092017005747nc.mp4)  
25/09/17 Once Noticias (Canal 11) 8:14

## SAGARPA

Se registraron **18** impactos del B-334 “**Aumenta producción agrícola 11 por ciento en cuatro años: SAGARPA**”

Portales de Internet: **18**

### **Aumenta producción agrícola 11 por ciento en cuatro años: SAGARPA**

La producción agrícola de los 52 principales cultivos se incrementó en 11 por ciento en 2016 respecto a la obtenida en 2012, debido principalmente a los aumentos en las cosechas frutales (22 por ciento), hortalizas (21%), granos (13.4 %), cultivos agroindustriales (9.6 %), oleaginosas (8.8 %) y forrajes (5.7 %).

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), informó que por cultivo destacan la mayor producción en soya (105.7 por ciento), manzana (91.2 %), espárrago (81 %), zarzamora (77.8 %), brócoli (51.7 %), aguacate (43.6 %), arroz palay (42.1 %), pepino (38.4 %), chile verde (37.8 %) y maíz forrajero (34 %).

La dependencia destacó que, de enero a junio de 2017, la cosecha de productos agrícolas fue mayor respecto al mismo lapso del año anterior, con un registro en el cultivo de oleaginosas de más de cuatro mil toneladas (11 veces) y en forrajes en un millón 44 mil toneladas, destacando la alfalfa con 832 mil toneladas más (3.8 por ciento) que en el período anterior.

Indicó que en frutales se cosecharon 454 mil toneladas adicionales, con mayor producción de sandía (128 mil toneladas), uva (83 mil toneladas), limón (79 mil toneladas) y plátano (67 mil toneladas), seguidas por el mango con 61 mil toneladas y la fresa con 56 mil toneladas.

## SÍNTESIS INFORMATIVA

En las hortalizas, detalló, se lograron 797 mil toneladas más, con aumentos significativos en pepino (48 por ciento), chile verde (25 %), jitomate (13.4%) y elote (13.4 %).

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/418835>

<http://www.tallapolitica.com.mx/aumenta-produccion-agricola-11-por-ciento-en-cuatro-anos-sagarpa/>

<http://www.radioformula.com.mx/notas.asp?ldn=715210&idFC=2017>

<http://periodicoya.com/2017/09/25/aumenta-produccion-agricola-11-por-ciento-en-cuatro-anos-sagarpa/>

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/274359/0/produccion-agricola-aumenta-11-por-ciento-en-cuatro-anos/>

<http://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/aumenta-produccion-agricola-11-por-ciento-en-cuatro-anos-sagarpa/>

<https://hojaderutadigital.mx/aumenta-produccion-agricola-11-ciento-cuatro-anos-sagarpa/>

<https://mexico.quadratin.com.mx/sube-produccion-agricola-11-ciento-4-anos-sagarpa/>

<https://edomex.quadratin.com.mx/aumenta-produccion-agricola-11-ciento-cuatro-anos-sagarpa/>

<http://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/aumenta-produccion-agricola-11-por-ciento-en-cuatro-anos-sagarpa/>

<http://argonmexico.com/aumenta-produccion-agricola-11-en-cuatro-anos-sagarpa/>

<http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuaria/2017/09/25/aumenta-produccion-agricola-11-en-cuatro-anos-sagarpa>

<http://www.posta.com.mx/nacional/produccion-agricola-aumenta-11-en-cuatro-anos>

<http://www.mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios/28202-aumenta-produccion-agricola-11-por-ciento-en-cuatro-anos-sagarpa>

<http://noticiaschiuhua.mx/2017/09/25/aumenta-produccion-agricola-11-ciento-en-cuatro-anos/>

<http://marurojasenformula.com/sube-produccion-agricola-11-por-ciento-en-4-anos-sagarpa/>

<http://elporvenir.mx/?content=noticia&id=55340>

<http://almomento.mx/aumenta-produccion-agricola-11-ciento-en-cuatro-anos-sagarpa/>

**Zacatecas, líder en producción de nopal tunero.-** Zacatecas. De acuerdo con los datos más recientes del **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**, Zacatecas encabeza la superficie sembrada de nopal tunero y arrojó una importante cantidad del producto obtenido de 73 mil 36 toneladas, al cierre de la segunda semana de septiembre. Con esta cifra de nueva cuenta se coloca como una de las cinco entidades con mayor producción de este cultivo a nivel nacional. De acuerdo con los datos arrojados por el organismo descentralizado de la **SAGARPA**, Zacatecas cuenta con 11 mil 921.5 hectáreas dedicadas al cultivo del nopal tunero, de las cuales 583.5 son de riego general y el resto es de temporal. Hasta el momento van nueve mil 95.5 hectáreas cosechadas, de las cuales 482 son de riego general y ocho mil 613 de temporal. No se han registrado hectáreas siniestradas en ninguna parte de la entidad. Del total de la cosecha de las hectáreas de riego general se estima llegue a una producción de cinco mil 548 toneladas del producto, mientras al momento se han obtenido cuatro mil 485.25 arrojando un rendimiento de 9.296 toneladas por hectárea, muy cercano al rendimiento estimado que era de 9.51 toneladas por hectárea. El total de la cosecha en las hectáreas de temporal se estima llegue a una producción de 89 mil 247.19 toneladas del producto, mientras al momento se han obtenido 68 mil 880.32 arrojando un rendimiento de 7.997 toneladas por hectárea, cifra que supera al rendimiento estimado que era de 7.87 toneladas por hectárea.

<http://ntrzacatecas.com/2017/09/25/zacatecas-lider-en-produccion-de-nopal-tunero/>

**Entrega SAGARPA Michoacán 99 granjas de traspatio en Zacapu y Puruándiro.-** Morelia, Mich. En seguimiento a la entrega de apoyos que ha efectuado la **SAGARPA**, Jaime Rodríguez López, delegado en Michoacán, visitó la

localidad de Naranja de Tapia, municipio de Zacapu y la cabera municipal de Puruándiro para hacer entrega de 99 granjas de Traspatio, señala un comunicado de prensa. A través del componente “El campo en Nuestras manos”, Rodríguez López brindó los incentivos para la instalación de las granjas; toda vez que éstas se encuentren en función servirán para contribuir y mejorar la calidad de vida de más de 490 personas de que viven en condiciones de pobreza alimentaria. La Delegación de la **SAGARPA** en Michoacán realizó una inversión de 445 mil 500 pesos para efectuar la entrega de las mencionadas granjas, cifra que será parte de los siete millones 992 mil pesos correspondientes al ejercicio fiscal 2017 que la **Secretaría** ha destinado en el estado sólo para este tipo de apoyo. Rodríguez López puntualizó que cada granja para su producción incluye: un gallo semental, tres gallinas, tres bultos de alimento para aves, bebederos avícolas y, herramienta precisa para construir el corral para el cuidado, crianza y desarrollo de aves, ya que la producción obtenida servirá principalmente para el consumo diario de las familias y para ser puesta a la venta, con lo que se obtendrá un ingreso extra para los respectivos hogares de los beneficiados. Cabe señalar que, en Michoacán, con la operación del componente “El campo en nuestras Manos” se entregará en el año en curso, mil 776 granjas de traspatio en 92 localidades, que corresponden a casi la mitad de municipios del Estado, con lo que se tiene estimado se vean beneficiadas más de siete mil personas con alto índice de vulnerabilidad económica.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/entrega-sagarpa-michoacan-99-granjas-traspatio-en-zacapu-puruandiro/>

**Incentiva SAGARPA mecanización y tecnificación del campo mexicano.-** El Gobierno de la República, firme en su compromiso de fortalecer e impulsar la productividad y competitividad en el campo mexicano, a través de un proceso de innovación, aplica un esquema de incentivos productivos basados en la modernización de maquinaria, equipos, insumos y sistemas de tecnificación de riego en beneficio de los productores nacionales.

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), informó que, en materia de mecanización, en 2016, se entregaron más de 16 mil equipos, entre ellos seis mil 503 tractores, además de motocultores, equipos portátiles e implementos.

En el reporte, la dependencia federal precisó que para estas acciones se canalizaron mil 513.4 millones de pesos, en beneficio de más de 12 mil hombres, cuatro mil 739 mujeres y 15 organizaciones de productores distribuidos en las 32 entidades del país. Al mes de junio de 2017, se cuenta con un presupuesto modificado por más de mil 19 millones de pesos, y en una primera etapa, se han ejercido 364.6 millones de pesos, para apoyar la adquisición de mil 886 tractores, de igual número de productores, de los cuales 302 son mujeres emprendedoras.

La dependencia señaló que, en el periodo de enero de 2013 a diciembre de 2016, se han entregado cerca de 144 mil equipos para la mecanización del campo, de los cuales 14 mil 262 son tractores y 129 mil 721 es maquinaria y equipos, entre los que destacan motocultores, aspersoras e implementos agrícolas.

En promedio anual, se han beneficiado a más de 134 mil productores y la entrega de maquinaria es superior en 6.1 por ciento, respecto a 2012.

Asimismo, en los primeros cuatro años de esta administración, se han tecnificado 505 mil hectáreas de riego, 22.2 por ciento más que en el mismo periodo del sexenio anterior, superando en 5.2 por ciento la meta sexenal de 480 mil hectáreas, establecida en el Programa Sectorial de Desarrollo Agropecuario, Pesquero y Alimentario 2013-2018.

La tecnificación de esta superficie permitirá un uso más racional y sustentable del recurso agua, mediante un ahorro anual de alrededor de un millón 100 mil metros cúbicos, así como mayor productividad por la aplicación de la innovación tecnológica. En el rubro agrícola, el componente de Innovación y Desarrollo Tecnológico busca generar investigación, innovación, desarrollo tecnológico y transferir tecnología a los productores, con el objetivo de solucionar problemas en la producción, industrialización o comercialización de productos agrícolas, proteger la biodiversidad y elevar su productividad.

De septiembre de 2016 a junio de 2017, se han autorizado 350 proyectos por un monto de mil millones de pesos, en beneficio de más de 11 mil 400 productores que cultivan maíz, tomate, chile habanero, mango, cactáceas, papaya, manzana, nuez, agave, fresa, vainilla, aguacate, naranja, limón, piña, frijol, cacao, café, caña de azúcar, plátano, arroz, y soya, entre otros.

<https://www.inforural.com.mx/incentiva-sagarpa-mecanizacion-y-tecnificacion-del-campo-mexicano/>

### **Robo de ganado en carreteras ocasiona pérdidas para productores: Sagarpa.-**

El delegado de la **Sagarpa**, Octavio Legarreta Guerrero, consideró que debe haber más vigilancia en las carreteras federales y estatales a fin de evitar el robo de ganado porque hay pérdidas para los productores.

De la problemática del robo de ganado, está enterado el gobernador Miguel Ángel Yunes Linares, expuso el delegado federal, debido a que han estado presentes en reuniones con productores de ganado que se quejan de la delincuencia.

“Creo que hay que meter seguridad en las carreteras que es a donde sale el ganado a donde lo quieren llevar, checar que lleve la documentación completa y verificar que no sea un ganado robado cómo estamos comentando” refirió.

<http://formato7.com/2017/09/25/robo-de-ganado-en-carreteras-ocasiona-perdidas-para-productores-sagarpa/>

### **Peña Nieto presentó recorte del 5% para el campo de Tlaxcala: Sagarpa.-**

TLAXCALA, Tlax., 25 de septiembre de 2017.- Tlaxcala presenta un recorte del 5% al presupuesto para el campo para el 2018, de acuerdo a la propuesta que presentó el presidente de México, Enrique Peña Nieto, al Congreso de la Unión, sostuvo el delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Jaime Garza Elizondo, que refirió no es definitivo hasta que los diputados federales lo hagan oficial.

Al respecto el funcionario federal expuso que en este 2017 fueron asignados 520 millones de pesos (mdp) para Tlaxcala, por lo que de ser aprobada la propuesta del presidente Peña Nieto por el Congreso de la Unión, la Secretaría de Hacienda podría asignar 494 millones de pesos para el 2018 a la entidad, en el rubro del campo.

Y es que dijo que el ejecutivo nacional, ya hizo su propuesta de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) con sus respectivos recortes al campo, de ahí que

refirió “ya se presentó al Congreso de la Unión cual va a ser el presupuesto, todavía no se define, si vemos en lo que presentaron que hay una disminución, pero todavía no es definitiva hasta que el Congreso de la Unión lo de oficial”, expuso el delegado de la Sagarpa.

Empero agregó, “estamos viendo en lo que presentaron de una reducción aproximada de un 5% de los que se destinó de este año de 2017, pero no es definitivo”, acotó.

Asimismo agregó, “estamos hablando que si en este año ejercimos aproximadamente 520 millones para el estado de Tlaxcala, tenemos un 5% a la baja, pero no es definitivo”, expresó.

Sobre las posibles afectaciones en la entidad señaló, “estamos buscando por instrucciones de Peña Nieto y del secretario de que los pequeños productores van a ser los menos afectados”, sostuvo.

En tanto indicó, “los pequeños productores estamos hablando de los que tienen de menos de 5 hectáreas, estamos casi seguros que no van a ser perjudicados, se va a buscar otros esquemas donde ahí no haya perjuicio para ellos”, culminó.

<https://tlaxcala.quadratin.com.mx/principal/pena-nieto-presento-recorte-del-5-campo-tlaxcala-sagarpa/>

## SECRETARÍA

**Producción agrícola aumenta 11 por ciento en cuatro años.** -La producción agrícola de los 52 principales cultivos registró un incremento de 11 por ciento durante 2016, en comparación con la obtenida en 2012, aseguró la **SAGARPA**. Señaló que lo anterior obedece a los aumentos en las cosechas frutales, con 22 por ciento; hortalizas 21 por ciento; granos con 13.4 por ciento; cultivos agroindustriales 9.6 por ciento; oleaginosas con 8.8 por ciento, y forrajes 5.7 por ciento. Detalló que por cultivo destacan la mayor producción en soya con 105.7 por ciento; manzana 91.2 por ciento; espárrago 8.1 por ciento; zarzamora 77.8 por ciento; brócoli, 51.7 por ciento; aguacate 43.6 por ciento; arroz palay 42.1 por ciento; pepino 38.4 por ciento; chile verde 37.8 por ciento, y maíz forrajero con 34 por ciento. En un comunicado, la **SAGARPA** puntualizó que en hortalizas se lograron 797 mil toneladas más, con aumentos significativos en pepino (48 por ciento), chile verde (25 por ciento), jitomate (13.4 por ciento) y elote (13.4 por ciento). Destacó que en estos resultados positivos juega un papel importante la aplicación de programas y componentes, como el de Fomento a la Agricultura que busca incrementar la producción con base en mejor uso de los recursos naturales aplicando una política de incentivos a la producción. -**El Sol de México 6 F, Talla Política, Radioformula, Periodicoya, 20 minutos, Quadratin, Argon México, México nueva era**

**Importación de maíz 'frena' a ferroviarias.** -El incremento en la importación de maíz de Argentina y Brasil, por parte de los productores de ganado y aves, afectó directamente a Ferromex-Ferrosury Kansas City Southern de México, dado que éste es uno de los insumos que más se mueve en tren y también el producto más relevante que cruza las fronteras en dicho medio. Entre enero y junio de 2017 las ferroviarias movilizaron 39 millones 177 mil toneladas en comercio exterior, 0.7 por ciento menos que el mismo periodo de hace un año, cuando Estados Unidos tenía un papel

importante en el envío de maíz a México. El dato es negativo comparado con el alza de 11 por ciento que mostró en 2016, y de 31 por ciento de hace 2 años en el mismo segmento. Antes EU era el principal proveedor de maíz de México, pero **SAGARPA** impulsó a inicios de año una iniciativa para depender menos de esa nación, con lo que creció la importación de Brasil y Argentina. –**El Financiero 18**

**Agroproductores jaliscienses miran hacia Europa y Asia.** –Para enfrentar los "momentos difíciles" que supone la renegociación del TLCAN, productores agropecuarios de Jalisco se preparan para diversificar los mercados internacionales. "Porque todavía no se ven las soluciones finales en relación con la negociación del TLCAN. Si esta cuestión no llegara a fructificar tal como lo esperamos y como le conviene a México, la forma de enfrentarlo es la diversificación de mercados", afirmó el titular de la Secretaría de Desarrollo Rural (Seder), Héctor Padilla Gutiérrez. Detalló que los mercados a los que se enfocará el "gigante agroalimentario del país" para vender sus productos son Canadá, países europeos, Japón, Corea del Sur, China y Emiratos Árabes. De acuerdo con el presidente del Consejo Agropecuario de Jalisco (CAJ), Jacobo Cabrera, la entidad federativa participa con 30% del total de las ventas al exterior de perecederos de todo el territorio mexicano. "Hoy el campo de Jalisco y el campo de México se han convertido en una oportunidad de inversión, en una oportunidad de negocios", refirió por su parte, el coordinador de delegaciones de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación**, Ramiro Hernández. –**El Economista 34**

**Guadalupe Latapí/ Regresan al origen.-** Enrique Hernández Pons, director general de Grupo Herdez, su propietaria, explicó que cuentan con la capacidad de atender a un mayor mercado sin perder la calidad orgánica, prevé que Aires del Campo aumente sus ventas en 40% durante 2015. Asimismo, esperan invertir 10% de sus ingresos para mejorar la producción de huevo y pollo orgánico. Aires del Campo facturó 60 millones de pesos el año pasado. quieren reforzar su presencia en huevo y pollo, que son dos de los comestibles más consumidos por los mexicanos, para luego pasar a otros alimentos orgánicos y complementar su portafolio de artículos. Aires del Campo fue una iniciativa que empezó Guadalupe Latapí y a la que después se sumó Grupo Herdez al comprar 50% de la empresa. Desde entonces, integra a más de 150 productores de todo México, genera empleo para 3 mil personas y se ofrecen distintos productos que van desde queso, leche, huevo y coco, entre otros. Muchos de estos esfuerzos, hechos realidad, se han concretado en el Consejo Nacional de Producción Orgánica, un organismo creado por el gobierno federal, a través de la **SAGARPA.** – **Líderes, 16.**

**Hacia una acuicultura sostenible/ Agronegocios (Primera Parte).**– Adicionalmente, en septiembre del 2015 los estados miembro de las Naciones Unidas aprobaron los Objetivos de Desarrollo Sostenible, entre los cuales los recursos del mar juegan un papel fundamental para cumplir con el objetivo 14: Conservar y utilizar sosteniblemente los océanos, mares y recursos marinos; así como el objetivo 2 relacionado con terminar con el hambre y alcanzar la seguridad alimentaria. En virtud

del alto porcentaje de explotación de las pesquerías, la creciente demanda de productos del mar, y el importante papel que juega la pesca para alcanzar los objetivos internacionales en materia de sostenibilidad; la acuicultura es una parte importante de la solución para proveer alimento de manera sostenible. Sin embargo, como indican grupos como Greenpeace y WWF, la acuicultura por sí misma no ofrece una solución sostenible y es necesario cuidar los impactos ambientales y sociales que pueda tener esta actividad. Se considera que existe un rumbo hacia la sostenibilidad en la medida en que se mitiguen esos posibles impactos y se utilicen las mejores prácticas disponibles.- **El Economista, 13**

### SECTOR AGROPECUARIO

**Prevén que dependa la inflación del agro.-** Para que la inflación consolide su tendencia a la baja y regrese al nivel objetivo del Banco de México, los productos agropecuarios jugarán un papel importante, señaló BNP Paribas. Según Marcelo Carvalho, economista en jefe de BNP Paribas, la institución elevó en agosto su perspectiva de inflación para México, de 6.0 a 6.5%, por las condiciones climáticas adversas para la producción del agro "Los fenómenos climáticos han afectado (y han de afectar) los precios de alimentos, por las lluvias en exceso". Explicó que en los últimos meses, los precios de algunos productos agropecuarios han tenido fuerte influencia en el alza de precios pero se espera que el impacto se diluya en septiembre. De acuerdo con Inegi, en agosto los precios al consumidor subieron 6.66% anual, con un alza de 13.9% en agropecuarios.- **Reforma, 3 Neg**

**Trudeau anticipa negociaciones "más difíciles" para el TLCAN.-** El primer ministro canadiense, Justin Trudeau, dijo ayer que se vienen duros días para los negociadores que intentan modernizar el TLCAN y no quiso decir si cree que las conversaciones cumplirán con la fecha límite de fin de año. Funcionarios de EU, México y Canadá se encuentran en Ottawa para una tercera ronda de conversaciones, que inició el 23 y terminará el 27 de septiembre. La delegación estadounidense debe presentar sus propuestas en algunos de los asuntos más complicados, lo que generaba preocupaciones de que el proceso para actualizar el pacto comercial podría demorar más de lo planeado. Funcionarios canadienses dijeron que aún es posible cumplir con el plazo de finales de año, aunque conceden que existen grandes incertidumbres sobre dicho plazo. Además, afirmaron el domingo que no esperan que la parte estadounidense presente propuestas detalladas en Ottawa sobre importantes temas como la solución de disputas, el sector lácteo y normas más estrictas para el contenido norteamericano en los autos.- **El Financiero, 6**

**Canadá quiere brincarse a EU.-** Para los productores de leche canadienses existen "grandes oportunidades" para llegar a un acuerdo bilateral con México que no incluya a Estados Unidos. Jacques Lebfèvre, presidente y director general de la Asociación de Transformadores lácteos de Canadá, afirmó que Canadá y México comercian marginalmente entre ellos. El asunto dijo se está negociando en la actualización del TLCAN. "Hay grandes oportunidades de comercio de leche y productos lácteos entre

México y Canadá, pero es un asunto que tal vez debería ser negociado en un acuerdo bilateral". Consultado por este diario, el ministro de Agricultura de Canadá, Lawrence MacAulay, 110 mostró ningún interés en una apertura comercial de leche, pollo y huevo con México, puesto que en la materia Canadá es autosuficiente. El gobierno canadiense y la industria lechera nacional han manifestado en varias ocasiones que buscarán evitar que el mercado se inunde de productos lácteos de Estados Unidos, el cual tiene una sobreproducción de 30%. - **El Heraldo de México, 37**

**Productores de leche de cabra piden apoyo.**- La Unión de Caprinocultores de la Comarca Lagunera desarrolla un intenso trabajo para llevar una propuesta al gobierno federal que les permita mejorar sus sistemas de producción, debido a que la actual calidad de la leche que se produce no cumple con las normas internacionales de sanidad, impidiendo atender la solicitud de compra de países como España y China, informó el expresidente del organismo, Francisco Portilla Fernández. La Comarca Lagunera es el primer lugar de producción de leche de cabra en el país y México es líder de América Latina, pero es cierto que hace falta mejorar los procesos con tecnología de punta que garanticen una leche limpia, de calidad, para poder atender nuevos mercados. En estos momentos los integrantes de la Unión de Caprinocultores desarrollan diversas reuniones con sus afiliados para determinar una estrategia que les permita reforzar la petición al gobierno federal para la aplicación de recursos en la instalación de nueva maquinaria o infraestructura. - **El Sol de México, 7**

**Soya baja en Chicago; trigo y maíz suben.**- Los futuros de la soya bajaron el lunes en Chicago, presionados por pronósticos de muy necesarias lluvias en Argentina en las próximas semanas, mientras que compras técnicas y coberturas cortas provocaron subidas en los futuros de maíz y trigo. Las perspectivas de lluvias en Argentina y la abundancia de suministros en EU tras la cosecha récord de soya permitieron a inversionistas desestimar noticias alentadoras de ventas para exportación. El Departamento de Agricultura dijo que las inspecciones semanales de soya para exportación totalizaron 1,838 millones de toneladas, superando el rango de pronósticos de operadores de 1.3 a 1.6 millones. El contrato de soya para enero bajó 6.5 centavos o 0.58%, a 10.31 dólares. Las expectativas de una cosecha enorme en Sudamérica que podría engrosar una oferta de por sí abundante y apagar las expectativas exportadoras para el maíz de EU limitaron las subidas. - **El Economista, 12**

## INFORMACIÓN GENERAL

**Peña Nieto: continúa la búsqueda de personas en edificios colapsados.**- El gobierno de la República reiteró ayer su compromiso "de apoyar a la población damnificada" de Ciudad de México y mantener el respaldo a las autoridades capitalinas en la atención de la emergencia derivada del sismo del pasado martes. Además, se informó que aún continúa la búsqueda de personas en los edificios colapsados. Así lo informó la Presidencia de la República luego de una reunión ayer del presidente Enrique Peña Nieto y el jefe de Gobierno de Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera Espinosa. A lo largo del día, el mandatario federal tuvo actividades

privadas. Y fue a esa hora cuando se encontró con Mancera Espinosa para revisar los temas relacionados con la atención de la población afectada en la capital del país por el temblor ocurrido la semana pasada. Así, de acuerdo con Los Pinos, ambos políticos hicieron un balance de las acciones de búsqueda y rescate de vidas humanas dentro de las estructuras colapsadas. Y "se informó de los trabajos desarrollados hasta el momento en cada uno de los sitios donde continúa la búsqueda de personas". En una nueva gira de atención a la problemática derivada de los terremotos de los días 7 y 19 de este mes, Peña Nieto viajará hoy nuevamente a Morelos.- **La Jornada, pp-7**

**Mancera: entre 40 y 50, aún bajo los escombros.-** El jefe de Gobierno de Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, estimó que aún hay posibilidades de encontrar entre los escombros a 40 o 50 personas. En conferencia de prensa señaló que se trabaja en ocho puntos, pero solo en cinco se buscan personas: Álvaro Obregón 286, Petén y Zapata, multifamiliar Tlalpan, Gabriel Mancera y Escocia, además de San Gregorio Atlapulco, Xochimilco. Informó que han fallecido 192 personas en la capital consecuencia del sismo, de los cuales 124 son mujeres y 68 hombres, además de 259 menores. Añadió que hay tres cuerpos sin identificar. También dijo que hay 34 personas hospitalizadas, y advirtió que 24 se encuentran en espera de cirugía ortopédica, mientras que 10 se reportan graves. Añadió que se han evaluado 10 mil 903 inmuebles; 9 mil 95 se encuentran en verde, mil 308 en amarillo (requieren de alguna rehabilitación) y 500 en rojo (no habitables). A las personas que resultaron damnificadas se les brindará un apoyo de 3 mil pesos mensuales hasta por tres meses, para la renta de un inmueble.- **Milenio, pp- 6**

**PRI renuncia a recursos públicos.-** El líder nacional del PRI, Enrique Ochoa, acudió a la Oficialía Mayor del INE para entregar un documento en el que el partido renuncia oficialmente a 100% de su financiamiento para lo que resta del año, es decir, unos 258 millones de pesos, para ayudar a los damnificados por los sismos del 7 y 19 de septiembre. Previamente, el dirigente dio a conocer que su partido promueve la aprobación de una reforma constitucional vía fast track para eliminar el financiamiento a los partidos políticos en 2018. El senador Emilio Gamboa detalló que los recursos a los que renunciaron se van a regresar a una cuenta aparte en la Tesorería, para destinarlos a los afectados del sismo. El diputado César Camacho enfatizó que la cuenta debe ser administrada por la sociedad civil a través de la iniciativa Fuerza México. 11 MIL 619 mdp se ahorrarían si se eliminara a los pluris, afirma el PRI.- **Excélsior, pp-6**